Los médicos de familia ven imposible poder fiscalizar cada petición de baja laboral

Salen en defensa del doctor condenado por falsificar una fechándola antes de la visita Aseguran que la saturación les impiden atender a los enfermos cuando lo requieren

■ LLEIDA

La Mañana

Los médicos de familia aseguran que les resulta imposible fiscalizar cada baja laboral que firman ya que, debido a la saturación del sistema sanitario actual, no pueden atender a los pacientes que quieren el justificante el mismo día que lo piden, lo que les obliga a firmar bajas con una fecha anterior a la de la consulta.

La Societat Catalana de Medicina Familiar i Comunitària (Camfic), que emitió aver un comunicado en defensa del facultativo leridano condenado el pasado mes de diciembre por firmar una baja laboral falsa, denuncia en este sentido que es culpa de las listas de espera, la sobrecarga asistencial del personal sanitario y la falta de médicos que se produzcan situaciones de este tipo.

Los facultativos defienden además que la praxis médica está basada en una relación de confianza con los pacientes, por lo que si un usuario que no se ha podido visitar el mismo día en que enfermó y ha faltado al trabajo necesita la baja, se la firman de acuerdo con la fecha en la que dice que se puso enfermo, siempre que lo que diga concuer-



Foto de archivo de colas en el CAP del barrio de Balàfia

de con su exploración posterior. "Sabemos que la baja es un documento público con connotaciones legales evidentes que se tendría que emitir después de visitar al enfermo pero resulta imposible dar siempre y de forma inmediata una respuesta rápida a este proceso administrativo", señala la Camfic.

Para la asociación, se está pasando toda la responsabilidad a los médicos de familia, "que tiene que hacer una ilegalidad por un problema que no es culpa suya". "¿Cómo tendremos que actuar a partir de ahora, desconfiando de todos los pacientes que nos pidan una baja por un moti-

vo que no podamos objetivizar?", señalan. Los médicos se preguntan asimismo qué deben hacer con los pacientes que han pedido la baja pero que, en vez de colapsar más el sistema público, "han optado por ser autosuficientes en procesos banales como los resfriados o la gripe".

"La solución es difícil y complicada, pero no queremos romper la relación de confianza con el paciente ni sequir sintiéndonos maltratados. Estamos muy hartos, tenemos una sensación de abandono y vasallaje. No es extraño que empiecen a faltar médicos, que encuentran en otros países un mejor reconocimiento a sus trabajo y un mejor trato", advierten.

Por último, la Camfic critica que en el caso del facultativo condenado éste haya tenido una pena superior "a la del propio inductor del engaño". La Audiencia de Lleida condenó el pasado 20 de diciembre a una multa de 1.080 euros y seis meses de inhabilitación a un médico que en 2004 prestaba sus servicios en el Cap Onofre Cerveró de Lleida por confeccionar un justificante de visita sanitaria falso para un trabajador de una empresa de Torrefarrera que fue multado con 360 euros por aprovecharse de la irregularidad.

Administrativos "de

Por otro lado, la Camfic también denuncia en su carta que la sobrecarga asistencial que sufren los médicos de familia se ve agravada por las labores administrativas que tienen que realizar. "Nos hemos convertido en administrativos de lujo que tenemos que dedicar un 30% de nuestro tiempo a absurdas labores burocráticas como la renovación de recetas farmacéuticas y la confección de certificados y justificaciones de todo tipo", concluyen.

Un 65% de las familias leridanas que pidieron el cheque-bebé han cobrado

La Agencia Tributaria ha pagado hasta el 31 de diciembre a 24.585 familias catalanas beneficiadas por los 2.500 euros por nacimiento o adopción, de acuerdo con lo establecido por la ley aprobada el pasado 6 de noviembre. El importe total pagado al total de las familias ascendió a 61,4 millones de euros.

Por provincias, 18.273 familias de Barcelona han recibido la ayuda, con un importe total de 45,6 millones. Un total de 2.784 familias de Tarragona suman 6,9 millones, 2.258 familias de Girona han recibido 5.6 millones y 1.270 familias de Lleida han cobrado 3,1 millones.

El tiempo medio de espera para el cobro es de unos treinta días desde el momento de la solicitud, según la Agencia Tributaria, que señaló asimismo que desde el 1 de julio se han presentado en Catalunya 36.153 solicitudes del pago por nacimiento o adopción (26.311 en Barcelona, 4.222 en Tarragona, 3.683 en Girona y 1.937 en Lleida).



La Cremallera Teatre, durante su actuación de ayer

Teatro y música para cerrar la campaña de recogida de juguetes

LLEIDA

Dos representaciones teatrales y musicales en el Teatre Municipal de l'Escorxador cerraron ayer la Campanya de Recollida de Joguines que cada Navidad organiza Creu Roja Joventut de Lleida.

Las compañías teatrales La Cremallera i Alaigua se solidarizaron ayer con la iniciativa, que tiene como

objetivo conseguir juguetes para los niños y niñas de las familias desfavorecidas. La recaudación obtenida gracias a las representaciones se destinará integramente a dicha campaña, que se cerrará definitivamente mañana sábado con la distribución de los juguetes. Todavía se pueden llevar juguetes en Creu Roja o haciendo una donación bancaria.

Denuncian la picaresca de algunos comercios al avanzar las rebajas

LLEIDA

Como viene siendo habitual en estas fechas previas al inicio de las rebajas de invierno, muchos son los comercios que, de forma encubierta, se avanzan a la temporada de descuentos ofreciendo ya algunos productos con ofertas.

Así, ya sea bajo el nombre de saldos, productos tarados, ofertas o descuentos, pero eso sí, evitando la palabra rebajado, numerosos establecimientos de la ciudad han recurrido a la picaresca para avanzarse al periodo de rebajas, que oficialmente empezará el próximo

■ Las camuflan con otros nombres e incluso envían cartas a sus clientes avisándoles

día 7 de enero.

El presidente de los comerciantes de l'Eix, Carles Fontova, concreta en este sentido que muchos comerciantes lo que hacen es enviar cartas a sus clientes para avisarles de los citados descuentos. "Son

■ La Associació de l'Eix espera un buen nivel de ventas después de la subida experimentada en Navidad

prácticas sin embargo que en los últimos años se han reducido bastante, ya que la mayoría de los comerciantes siquen la normativa", asegura Fontova.

En cuanto a la previsión de ventas para este periodo de esperan que esté tan "animado" como durante las fiestas navideñas. "La gente ha esperado hasta el final para salir a comprar y gastar dinero. pero al final las ventas se han disparado, aunque un poco más tarde que otros años. Esperamos que esta tendencia se mantenga durante el periodo de rebajas", señaló el representante de los comerciantes.

rebajas, Fontova explica que

En cuanto a la evolución de la temporada, Fontova explicó que durante todos estos meses se ha ido vendiendo muy bien la ropa de invierno, que otros años cuesta más de sacar y en ocasiones llega hasta la temporada de rebajas. El periodo de descuentos durará dos meses, hasta finales de febrero, fecha en la que el Eix celebrará su tradicional Mercadet de les Rebaixes d'Hivern.



• El Camarlenc recoge las cartas para los Reyes

LLEIDA ◆ El Gran Camarlenc real continuó ayer su visita por los diferentes barrios de la ciudad recogiendo las cartas de los niños dirigidas a Sus Majestades los Reyes de Oriente. En esta ocasión, acudió al local de la Associació de Veïns de Balàfia y también a los de las de Montcada, Gualda, Pius XII, el Secà, Llívia, el Carme y Cappont.